								A COLUMN		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
٠							•)]	MILENIO	pp-p4	21/06/2022	NACIONAL
	:	:	÷	:	:	:	:						

CARACOI Francia Márquez, triunfadora de la elección colombiana en fórmula con Gustavo Petro, anuncia ministerio por la igualdad, las mujeres y los derechos de la comunidad LGBT+ colaboración radio caracola, BOGOTÁ, PAG. 4

Vicepresidenta electa tiende mano a derecha y guerrillas La vicepresidenta electa tiende la mano a la derecha y a la guerrilla

Colombia. Francia Márquez es compañera de fórmula de Gustavo Petro, ganador de las elecciones de este domingo; creará el Ministerio de la Igualdad para atender temas de mujeres, jóvenes y comunidad LGBT+



Entrevista

MIGUEL MACHADO FLORES Y JOR-GE ALZATE/ BOGOTÁ

Francia Márquez, la vicepres idente electa de Colombia y primera afrodescendiente en lograr ese puesto, habló en Prisa Media para hacer un llamado a los diferentes grupos, como el uribismo, a hacer la paz y también felicitó a Rodolfo Hernández, candidato derrotado, por su campaña.

"Mando un saludo a toda Colombia con mucho amor y alegría. Hoy no solo ganó Gustavo Petro y Francia Márquez, hoy ganó Colombia. Felicitamos también a Rodolfo Hernández y Marelen Castillo (aspirante a la vicepresidencia). Esperamos construir en nombre de Dios un país en paz con dignidad y oportunidades, que haya justicia y equidad. Debemos ir hacia adelante", señaló.

Márquez, de 40 años, agrega en su plática: "El gran desafío que tenemos todos los colombianos es la reconciliación. Quiero hacerle un llamado a Rodolfo Hernández y al uribismo, que en medio de las diferencias podemos construir una nación hacia adelante. Es el momento de hacer un gran pacto por la vida vpor la paz. La gente es maravillosa, llegó el momento de pasar esa página del odio y de rencor, de pasar la página de la guerra y violencia. Podemos darle un país en dignidad a los colombianos".

Por eso hace un llamado al ex presidente Álvaro Uribe (mandatario conservador que gobernó de 2002 a 2010 y mantiene gran influencia en la política), que hace extensivo a la guerrilla —la insurgencia del Ejército de Liberación Nacional (ELN) sigue activa— para mantener una reconciliación y paz en el país, teniendo en cuenta la oposición que tienen en ideologías.

"Desde mi instinto de cuidado, llamo a toda Colombia a la reconciliación y a la dignidad. Llamo al expresidente Uribe, a los grupos armados en los territorios olvidados a que hagamos la paz. Vamos adelante. Nosotras las mujeres somos 52 por ciento; si nos ponemos de las manos para salir adelante y parar la muerte, lo podemos lograr", contó.

"Entre la gente"

Márquez habló en el programa 6 AM de Caracol Radio sobre sus apuestas una vez que asuma el cargo, a tan solo un día de la votación histórica que no solo le dará al país su primer gobierno de izquierda, sino también su primera vicepresidenta afro.

Para esta mujer de origen humilde y activista medioambiental sin experiencia alguna en puestos públicos, su lugar es estar entre los colombianos más humildes: "Yo me veo en los territorios con la gente, gobernando desde los lugares más olvidados y silenciados. Desde los distintos lugares que componen nuestra nación, desde ahí me veo".

Tras asumir el puesto (en agosto próximo), además tendrá otra cartera ministerial de nueva creación, por lo que, afirma, "me encargo de ser ministra de la Igualdad y desarrollar cinco tareas: dar garantías para que sean respetados los derechos de las mujeres, de la juventud, de la comunidad LGBT+, de los pueblos étnicos colombianos y trabajar para que el Estado llegue a los territorios excluidos y abandonados históricamente".

Su apuesta como mujer será conseguir la autonomía económica del género, para hacerlas menos propensas a los tipos de violencia de los cuales son víctimas en la actualidad.

Observar a los jóvenes llorando de alegría y a la gente celebrando en las calles, tal y como cuando juega la selección, le llevaron a entender que es el inicio de un nuevo capítulo en la historia de la política en Colombia.

La llegada de Jenny Medina, madre de Dilan Cruz (estudiante muerto por la policía colombiana durante las marchas de protesta contra el gobierno en 2019) al escenario donde celebraba Petro y Márquez su triunfo es un mensaje contundente para todas las madres de jóvenes que han sido asesinados a manos de la violencia y el conflicto armado.

Violencia que buscará erradicar el nuevo gobierno de izquierda, asegura Márquez, y en el que ella se compromete con la vida y las oportunidades para los jóvenes de su país.

Una labor titánica para la que necesitarán unir a un país fragmentado a la mitad. Y que hoy los obliga a enviar un mensaje de diálogo y reconciliación a las fuerzas políticas que se opusie ron a su proyecto en campaña.

"Diez millones de votos (de Rodolfo Hernández) son gran parte de los colombianos y colombianas con quienes tenemos que gobernar y a quienes tenemos que garantizar derechos. Todos estos liderazgos son importantes para la paz, parta la reconciliación y para que este país viva con dignidad, sabroso".

"Llamo al ex presidente Uribe y a los grupos armados a que hagamos la paz"



"Hoy vamos a escuchar cumbia por el triunfo de Gustavo Petro (...); no lo puedo ocultar, estoy muy contento"

Andrés Manuel López Obrador Presidente de México



"Ojalá Colombia se mantenga en la legalidad (...) y sea un accidente corregible" la elección de Petro

Mario Vargas Llosa Premio Nobel de Literatura



"El ELN mantienesu disposición para avanzar en un proceso de paz que décontinuidad a la mesa deconversaciones"

Comando Central-ELN Ejército de Liberación Nacional